ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DEL ESPACIO NATURAL DE SIERRA NEVADA, CELEBRADA EL 27 DE JULIO DE 2012

ACTA N°11 DEFINITIVA

En el Hotel Balneario de Lanjarón, siendo las 10:30h y con los asistentes que a continuación se relacionan, se reúne el Pleno del Consejo de Participación del Espacio Natural de Sierra Nevada con objeto de proceder al despacho de los asuntos que figuran en el Orden del Día.

ASISTENTES

PRESIDENCIA

D. Federico Mayor Zaragoza

VICEPRESIDENCIA

D. Luís Planas Puchades. Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de la Junta de Andalucía

VOCALÍAS

-Representantes de la Administración de la Junta de Andalucía

- D. Sergio Moreno Monrové, Secretario General de Medio Ambiente y Agua. Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.
- D^a. Esperanza Perea Acosta, Directora General de Espacios Naturales y Participación Ciudadana. Conseiería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.
- D. Rafael Olvera Porcel, Director General de Producción Agrícola y Ganadera. Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.
- Dª. Sonia Rodríguez Torres, Delegada Provincial de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente en Almería.
- D^a. Adriana Valverde Tamayo, Delegada Provincial de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo en Almería (Suplente).

-Representantes de la Administración General del Estado

- D^a. Montserrat Fernández de San Miguel, Directora Adjunta del Organismo Autónomo Parques Nacionales.
- D. Juan Montoya Oliver, Director Programa. Finca San Juan
- D^a. Inés González Doncel, Catedrática Dasometría y Ordenación de Montes EUIT Forestal. Universidad Politécnica de Madrid.
- D^a: Lucía Ramírez Sanz, Jefa de Servicio de Investigación y Seguimiento de la Red de Parques Nacionales. (Suplente)
- D. Juan Carlos Rubio Campos, Jefe de la Oficina de Proyectos del IGME de Granada.

- -Representantes de los Ayuntamientos con territorio en el Espacio Natural de Sierra Nevada
- D^a. Elizabeth Lizana Puentedura, Alcaldesa de Busquístar.
- D. José Antonio Martín Núñez, Alcalde de Soportújar.
- -Representantes de las Universidades Públicas Andaluzas
- Da. Elvira Martín Suárez. Universidad de Granada.
- -Director del Espacio Natural de Sierra Nevada.
- D. Fco. Javier Sánchez Gutiérrez
- -Representantes de Organizaciones No Gubernamentales.
- D. Alejandro Ramos Garrido, ACPES. (Suplente)
- D. Miguel Romero Soto, Ecologistas en Acción.
- -Representantes de Organizaciones Empresariales
- D. Carlos Pascual Morenilla, Confederación Granadina de Empresarios Dª: Mª. José López González, Asociación de Empresarios REGEMAN.
- -Representantes de las Comunidades de Regantes
- D. Juan de Dios Calvente Peregrina
- -Federación Andaluza de Montañismo
- D^a. Tania Cedeño Benavides (Suplente)
- -Representantes de Propietarios
- D. Antonio Pérez Carrión.

SUSTITUCIONES

Por *D^a. Carmen Crespo Díaz,* Delegada del Gobierno en Andalucía, D. Manuel Romero Ortiz, Presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir.

Por *D. Javier Serrano Aguilar*, Director General de Planificación y Gestión del Dominio Público Hidráulico de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, D. Fernando Ferragut Aguilar, Subdirector de Gestión de Dominio Público Hidráulico y Calidad de las Aguas

Por *D. Francisco Javier Aragón Ariza*, Delegado Provincial de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente en Granada, D. Manuel José Torres Sánchez, Secretario General de la Delegación Provincial.

EXCUSAN SU AUSENCIA

- D. Basilio Rada Martínez, Director del Organismo Autónomo Parques Nacionales.
- D. Juan Luis Muriel Gómez.
- D. Javier Moro Valverde, Director del Centro Lugar Nuevo y Selladores-Contadero.
- D. Manuel Benabent Fernández de Córdoba, Director General de Urbanismo. Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.
- D. Alejandro Zubeldía Santoyo, Delegación Provincial de Turismo y Comercio en Granada.
- D. Antonio Argüelles Peña, Delegado Provincial de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo en Granada.
- D. Juan Manuel Salmerón Escámez, Diputado Provincial de Almería.
- D. Pascual Rivas carrera, Persona de Reconocido Prestigio.

AUSENTES

- D^a. Matilde Fernández Hernández, Directora del Instituto de Astrofísica de Andalucía.
- D. José Robles Rodríguez, Diputación Provincial de Granada
- D. Jacinto Navarro Fernández, Ayuntamiento de Bayárcal.
- D. Antonio Yebra López, Alcalde del Ayuntamiento de Beires.
- D. Enrique Cantón Amate, Alcalde del Ayuntamiento de Bentarique
- D. Francisco Alonso Martínez, Alcalde del Ayuntamiento de Canjáyar.
- D. Antonio Fornieles Romero, Ayuntamiento de Ferreira.
- D^a. Sonia Castillo Medina, Ayuntamiento de Güejar-Sierra.
- D^a. M^a del Rosario Fernández Quirantes, Ayuntamiento de La Tahá.
- D. Salvador Ramírez Góngora, Ayuntamiento de Lecrín.
- D. Agustín Fernández Molina, Alcalde del Ayuntamiento de Lugros
- D^a. Basilisa Ibáñez Alba, Alcaldesa del Ayuntamiento de Nacimiento.
- D^a. Rita Rodríguez Rica, Ayuntamiento de Nigüelas.
- D^a. Mercedes Carrascosa Martín, Ayuntamiento de Pampaneira.
- D^a. M^a. del Carmen Hernández Porcel, Persona de reconocido prestigio.
- D^a. Asunción Ruiz Guijosa, SEO/BirdLife.
- Da. Rosario Cabrera Miranda, ACPES.
- D. Javier Cejuela Arenas, Organizaciones de Consumidores
- D. Emilio del Pino Mazuela, (UGT) Organizaciones Sindicales.
- D^a. M^a. del Mar Sánchez Fernández, (CC.OO.) Organizaciones Sindicales.
- D. Nicolás Chica Martín, (UPA) Organizaciones Profesionales Agrarias.
- D. Manuel del Pino López, (ASAJA) Organizaciones Agrarias.
- D. Juan José Rull Galdeano, (COAG) Organizaciones Profesionales Agrarias.
- D^a: Vanessa García Jiménez, Titular de Aprovechamientos Tradicionales.
- D. Andrés García-Granado López del Hierro, Federación Andaluza de Caza.
- D. Julio Martín Mata, Federación Andaluza de Pesca
- D^a. Mercedes Quirantes Pérez, Propietarios.

INVITADOS

- D. Eric Escobedo Jiménez, Alcalde de Lanjarón.
- D. Juan Antonio Cortecero Montijano, Viceconsejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.
- D^a. M^a. del Mar Lara López. Gerente del Espacio Natural de Sierra Nevada.
- D. Ignacio Henares Civantos. Conservador del Espacio Natural de Sierra Nevada.
- D. Carlos Priego González, Jefe del Gabinete del Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.

SECRETARIO

D. Juan Pedro Castellano Domínguez.

ORDEN DEL DIA

- 1.- Intervención del Presidente del Consejo de Participación del Espacio Natural.
- 2.- Intervención del Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.
- 3.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.
- 4.- Informe al Pleno del Equipo de Gestión del Espacio Natural de Sierra Nevada.
- 5.- Informe al Pleno de los Ponentes de las Comisiones de Trabajo.
- 6.- Aprobación, si procede, de la Memoria de Actividades y Resultados correspondiente al año 2011.
- 7.- Informe al Pleno del Equipo de Gestión del Espacio Natural sobre la propuesta efectuada por el Consejo, en su reunión plenaria de 30 de noviembre de 2011, relativa a la problemática suscitada entorno a la pista 'El Águila' en la Estación de Esquí de Sierra Nevada.
- 8.- Informe al Pleno sobre ordenación de accesos a las Altas Cumbres.
- 9.- Informe al Pleno sobre la adaptación de la Reserva de la Biosfera de Sierra Nevada a las directrices de la UNESCO.
- 10.-Ruegos y preguntas.

1. Intervención del Presidente del Consejo de Participación.

El Presidente da la bienvenida a los asistentes y agradece su presencia. Cede la palabra al Secretario quien expone los cambios producidos en los representantes de diferentes instituciones desde la celebración del último Pleno y aquellos miembros que han excusado su ausencia.

Antes de pasar al siguiente punto el presidente informa a los asistentes de la satisfactoria resolución sobre la pista de esquí 'El Águila' y agradece la colaboración de todas las partes.

2.- Intervención del Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.

Toma la palabra el Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente y Vicepresidente del Consejo, D. Luis Planas. Señala su satisfacción por formar parte de este Consejo de Participación, siendo de su responsabilidad administrativa muchos de los temas que se tratan aquí. Manifiesta que en esta responsabilidad, la toma de decisiones responderá, además de a la más absoluta legalidad a una clara disponibilidad a oír a quienes tienen algo que decir y, muy especialmente a este órgano de participación.

En relación a la nueva estructura de la Consejería, señala el importante papel que la Directora General de Espacios Naturales y Participación Ciudadana desempeña en esta actividad, y agradece la asistencia de los miembros de su equipo directivo. Realiza un breve repaso a las actuaciones en ciernes relativas a los Planes de Desarrollo Sostenible, destacando el proceso de discusión en el que se encuentra el II PDS. Explica que está previsto llevar al Consejo de Gobierno y desarrollar en esta legislatura, dos leyes muy importantes para la actividad de Sierra Nevada y en definitiva, de todo el entorno natural andaluz, como son la Ley de Cambio Climático y la Ley de Espacios Naturales. Finaliza, señalando a este Consejo como un claro ejemplo de la importancia de la participación activa de la sociedad en la gestión de los parques naturales, porque sólo así podremos lograr los objetivos y el apoyo social necesario para llevarlos a cabo.

El Presidente cede la palabra al Alcalde de Lanjarón, que da la bienvenida a su municipio, agradece la asistencia a los presentes y les invita a disfrutar del famoso balneario y del resto del municipio.

3. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.

D. Federico Mayor Zaragoza pregunta a los asistentes por la existencia de alguna aclaración o modificación al acta de la sesión anterior.

Toma la palabra D. Miguel Romero, representante de Ecologistas en Acción, en primer lugar da la bienvenida al nuevo Vicepresidente, y en segundo lugar señala un error en la página 8 al mencionar la Ley 5/2007, de 3 de abril, de la Red de Parques Nacionales.

Al no existir ninguna objeción más a la misma, por unanimidad se llega al siguiente **ACUERDO**:

Aprobar el acta de la sesión anterior celebrada el pasado 30 de Noviembre de 2011.

4. Informe del Equipo de Gestión del Espacio Natural de Sierra Nevada.

El Presidente cede la palabra a D. Javier Sánchez, Director del Espacio Natural de Sierra Nevada, para realizar un sucinto repaso de aquellos aspectos de gestión a destacar desde la celebración del último Pleno del Consejo de Participación. En primer lugar, se refiere a las consecuencias de una temporada de escasas precipitaciones. Respecto a los incendios forestales, señala la rápida actuación y la eficacia del dispositivo INFOCA y de los medios aéreos de la Administración General del Estado en varios siniestros que pudieron ser controlados a tiempo. Hace mención también, al caudal de los ríos durante la presente estación de verano, que hará complicado garantizar el buen estado del ecosistema. Señala la puesta en marcha de un plan de seguimiento especial de ríos, que tiene como eje fundamental la información y prevención, centrada en 20 ríos seleccionados de Sierra Nevada.

En segundo lugar, hace referencia a los trabajos de reparación y mantenimiento de infraestructuras viarias dañadas por las precipitaciones torrenciales del invierno, destaca dos puntos donde las actuaciones son importantes: Barranco de la Bina (valle de Trévelez) y en Nacimiento (Valle de Andarax).

En tercer lugar, hace mención al Observatorio de Cambio Global de Sierra Nevada, en el que destaca las jornadas celebradas en Septiembre con la participación de más de 100 investigadores y técnicos, para establecer nuevos vínculos de colaboración entre científicos y gestores para conseguir proyectos de adaptación de nuestros sistemas naturales y socioeconómicos a los procesos de cambio global. Da cuenta de la aprobación, por parte del Ayuntamiento de Monachil, del proyecto del Centro de Visitantes 'Hoya de la Mora'. Hace referencia a la consolidación del trabajo que se desarrolla por parte del Parque Nacional y Parque Natural con diversas empresas de las diferentes comarcas para que puedan tener un apoyo en su actividad y generar riqueza y empleo.

Finaliza mencionando una serie de eventos que tendrán lugar en los próximos meses, como el Seminario promovido por EUROPARC-España, que tratará sobre la gestión de conservación de especies y la adaptación al cambio global, el Festival Tradicional de Música Alpujarreña y la Exposición fotográfica 'La Montaña Habitada' del fotógrafo alpujarreño Ramón Sánchez Arena.

El representante de las Comunidades de Regantes, D. Juan de Dios Calvente, indica que desconoce las reuniones mantenidas el Equipo de Gestión del Espacio Natural con distintas comunidades de regantes que ha mencionado D. Javier Sánchez.

El Director del Espacio Natural aclara que se produjeron motivadas por obras demandadas que requerían una serie de medidas especiales y, en otros casos, para tratar las posibles incidencias que pudieran producirse por la merma de caudales. Añade que se han mantenido reuniones con Comunidades del valle del río Trévelez, del río Grande de Bérchules, del río Alhama...

- D. Alejandro Ramos, representante de ACPES, hace referencia al plan de seguimiento de los ríos, indicando que el problema se encuentra en las captaciones de agua en estos ríos, siendo el momento adecuado para iniciar un procedimiento de regularización de este tipo de aprovechamientos.
- D. Fernando Ferragut, como representante de la D. G. de Planificación y Gestión del Dominio Público Hidráulico, informa que la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente,

ha realizado una inversión en adecuación de caudales durante este año hidrológico 2011-2012, de 3 millones de euros en cada provincia.

Toma la palabra el Presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, D. Manuel Romero, expresa su colaboración al Parque Nacional y Natural por esa coordinación en el plan de seguimiento de los ríos y pregunta por las actuaciones iniciadas dentro de este plan en coordinación con el organismo de cuenca.

- El Director del Espacio Natural indica que principalmente se concentran en el seguimiento de las diferentes tomas de acequias y centrales eléctricas para poder realizar un análisis de la evolución de caudales y prevenir su desecación y actuar en consecuencia,.
- D. Miguel Romero, representante de Ecologistas en Acción, manifiesta, en primer lugar, que el interés debe centrarse sobre todo en la calidad del agua en las cabeceras de cuenca; y en segundo lugar, pregunta si en el plan de seguimiento también están incluidos los barrancos.
- D. Javier Sánchez responde que la labor de seguimiento es conjunta para todo el espacio, incluyendo barrancos y cauces menores; aclara que se está concentrando la atención en la toma de las acequias y de las centrales hidroeléctricas. Respecto a la labor de limpieza en los ríos, indica que requiere una atención permanente, siendo continua la actuación por parte de la Administración; manifiesta que se seguirá insistiendo en las labores de concienciación.

5.- Informe al Pleno de los Ponentes de las Comisiones de Trabajo.

El Presidente cede la palabra a Dª. Elvira Martín, ponente de la Comisión de Conservación e Investigación; comienza haciendo un breve resumen de lo tratado en la sesión celebrada en febrero, destacando la celebración de las Jornadas de Investigación y la puesta en marcha de un banco de datos público, donde se recogerán todos los resultados obtenidos de los proyectos de investigación. A continuación resume las dos sesiones conjuntas de la Comisión de Infraestructuras, Equipamientos y Servicios y la Comisión de Conservación e Investigación. Destaca el cambio de empresa en el Servicio de Información de Altas Cumbres, asimismo, refiere que en la reunión celebrada el 12 de julio, se trató específicamente la iniciativa de la celebración de las pruebas de esquí nórdico en el Puerto de La Ragua con motivo de la Universiada. Además, el Plan Sectorial de investigación, en el que por primera vez se incluirá también una especial atención a las tareas de difusión y divulgación de los resultados de investigación.

D. Alejandro Ramos, ACPES, precisa, respecto al proyecto de reparación de acequias solicitado por la Comunidad de Regantes Ntra. Sra. De las Nieves, que a la Comisión se le informó cuando ya estaba aprobado y ejecutado. Solicita que, a pesar de la urgencia de las actuaciones, se informe a la Comisión antes de iniciarlas.

El Director del Espacio Natural aclara que cuando se convocó a la Comisión, las obras acababan de iniciarse al estimar razones de urgencia en la solicitud de la Comunidad de Regantes.

D. Miguel Romero, ECA, solicita que aparezcan los votos en contra en los acuerdos que se toman en las sesiones de la Comisiones.

El Presidente y el Secretario aclaran que en las Comisiones de trabajo no se adoptan acuerdos ni se producen votaciones. Esto sólo ocurre en la Comisión Permanente y el Pleno en cuyas actas si que pueden recogerse las posiciones o votaciones particulares.

La representante de la Federación Andaluza de Montaña, D^a. Tania Cedeño, en relación con la Universidad, señala que la estación de La Ragua no es la zona más idónea ya que si no coincide con un año de abundante nieve no podrán realizarse algunas actividades; y que deberá respetar todas las normas del Parque Nacional sin recurrir a la deforestación.

Dª. Inés González, representante de la Administración General del Estado y miembro del Comité Científico de Parques Nacionales, aclara que en la valoración de los proyectos de investigación en Parques Nacionales, se buscó el método más eficiente ante la impresión de los Directores de los Parques de que valoraban proyectos que después no prosperaban por la valoración de la Agencia Nacional de Evaluación y Prospectiva (ANEP) por no tener la calidad suficiente. Comenta igualmente que la orden de convocatoria de ayudas para proyectos de investigación científica en Parques Nacionales fue recurrida por la Junta de Andalucía, resolviendo el Tribunal Constitucional favorablemente a la Administración General del Estado.

D^a. Elvira Martín, aclara que no era su intención criticar el nuevo método de valorar, al contrario, opina que ahora el sistema es más razonable.

Toma la palabra el ponente de la Comisión Socioeconómica, D. José Antonio Martín, en primer lugar da la bienvenida a los nuevos miembros. Realiza un breve resumen de la sesión celebrada en febrero, donde se trató la propuesta de composición del grupo de trabajo para la elaboración del II Plan de Desarrollo Sostenible, del que formarán parte las dos Diputaciones Provinciales, los 3 ponentes de las Comisiones del Consejo y un representante del Observatorio del Cambio Global; y se dio información sobre la Carta Europea de Turismo Sostenible en el Espacio Natural de Sierra Nevada relativa al Boletín semestral informativo y la consolidación de la segunda fase en la que los empresarios turísticos ofrecieron en FITUR paquetes turísticos. Desde ACPES se solicitó que se adoptasen modelos sostenibles para la agricultura al igual que se adoptan para el turismo.

Respecto a la composición del grupo de trabajo del II PDS, el representante de ACPES pregunta si Ecologistas en Acción pertenece a este grupo, ya que delegaron su presencia en esta organización.

Desde el Equipo de Gestión se le aclara que al ser Ecologistas en Acción miembro de la Comisión Socioeconómica pertenece al grupo de trabajo.

6. Aprobación, si procede de la Memoria de Actividades y Resultados correspondiente al año 2011.

Toma la palabra el Conservador del Espacio, D. Ignacio Henares, quien indica que se ha entregado una memoria resumen a los componentes del Consejo de Participación y desea

destacar algunas de las principales actuaciones. Respecto a la conservación de la biodiversidad, destaca la labor de gestión de ungulados silvestres, que en 2011 ha recibido de EUROPARC el premio de Buenas Prácticas en Conservación; y los trabajos del Observatorio de Cambio Global. En lo relativo a la ordenación y gestión de los recursos naturales, señala que la mejor forma de prevenir incendios forestales es volver al monte mediterráneo mediante dos vías, la naturalización de pinares de repoblación y la restauración de áreas degradadas, poniendo como ejemplo de ello la restauración del incendio de Lanjarón de 2005. Respecto a las infraestructuras tradicionales, continúan los trabajos de recuperación de aprovechamientos ganaderos, caminos tradicionales, acequias y aljibes. En cuanto a la actividad ganadera, se está iniciando la elaboración del Plan Sectorial de Ganadería Extensiva Tradicional

A continuación, Dª. Mª. del Mar Lara, Gerente del Espacio Natural, realiza una breve exposición; en primer lugar, sobre las actuaciones de mejoras de infraestructuras y acondicionamientos de equipamientos de uso público, entre las que destaca la finalización de dos senderos de accesibilidad universal en la estación recreativa 'Puerto de La Ragua', de la campaña de dinamización del sendero de gran recorrido de Sierra Nevada 'Sulayr', y la señalización de la ruta para bicicletas de montaña 'Transnevada'. Continúan los trabajos de los Programas de Educación Ambiental, el Programa de Formación y el Programa de Voluntariado. Se ha iniciado la octava edición del Programa Sierra Nevada para vivirla seguro. Destaca también la labor de los campos de trabajo y la red de voluntarios en tareas de adecuación de senderos, limpieza y repoblaciones.

Respecto al área de desarrollo sostenible, destaca la puesta en marcha del II Plan de Desarrollo Sostenible, que deberá promover el desarrollo socioeconómico para los municipios de Sierra Nevada. Como medidas para fomentar el desarrollo local, señalar por un lado, la contribución aportada por la convocatoria para 2011 de subvenciones en áreas de influencia socioeconómica de Parques Nacionales, con un total de 1.886.757 euros para un total de 90 proyectos subvencionados, y por otro lado, la convocatoria de subvenciones de la Consejería de Medio Ambiente para acciones y actividades de desarrollo sostenible en Parques Nacionales y Naturales, que ha supuesto una inversión de 3.858.206 euros. Destaca la consolidación de la Carta Europea de Turismo Sostenible como medida para la ordenación del turismo y la incorporación de nuevas empresas a la marca de calidad 'Parque Natural' alcanzando un total de 26 empresas.

El Presidente agradece las dos intervenciones manifiesta su interés por la restauración de áreas degradadas y el esfuerzo que hay que realizar para tomas todas las medidas preventivas posibles, sobre todo ante los incendios. Destaca también, el papel del Observatorio de Cambio Global, el cual requiere un esfuerzo necesario ya que tenemos que saber qué está pasando exactamente para conocer la realidad y poder corregirla.

El Presidente cede la palabra a Dª Montserrat Fernández, Directora Adjunta del Organismo Autónomo de Parques Nacionales y representante de la Administración General del Estado que informa de la intervención del Ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente en la última sesión del Consejo de la Red de Parques Nacionales, instando a no abandonar estos paisajes de montañas y realizar un esfuerzo para optimizar estos nuevos presupuestos del Organismo Autónomo y utilizarlos en la protección y conservación de estos patrimonios naturales. En este sentido se comprometió a crear una normativa más sólida que pudiera estrechar estos compromisos. Expone cuál ha sido la contribución y apoyo del

Organismo Autónomo a Sierra Nevada, como las ayudas en áreas de influencia socioeconómica, las ayudas para proyectos de investigación, ayudas a actividades de voluntariado, la colaboración al Observatorio de Cambio Global, apoyo a cursos de formación, cursos de guías, actividades en el CENEAM y resto de inversiones. Finaliza manifestando que se realizará todo el esfuerzo posible en mantener todo este apoyo en el futuro.

Toma la palabra D^a. Esperanza Perea, para agradecer el apoyo mostrado por el OAPN y la información complementaria aportada, y aclara que la cifra de indicada por D^a Mar Lara respecto a las subvenciones en áreas de influencia socioeconómica es para la convocatoria de 2011, siendo para el año 2012 de 1.400.000 euros, aproximadamente. Indica que a pesar de la situación económica actual, la inversión durante 2011 en Sierra Nevada, sumando la aportación autonómica y la estatal, ha sido de casi 17 mill. euros.

El representante de Ecologistas en Acción, muestra su desacuerdo en el aspecto de los edificios del proyecto del Centro de Visitantes de Hoya de la Mora.

El Alcalde de Soportújar, D. José Antonio Martín, solicita apoyo para el proyecto de reparación y mantenimiento de acequias tradicionales. Respecto a las inundaciones, solicita priorizar los trabajos de reparación de infraestructuras dañadas (diques, caminos y captaciones de agua...). Con relación a la subvenciones a los municipios, muestra su preocupación por tener que renunciar, en ocasiones, a ayudas muy interesantes por no disponer de autofinanciación; como ejemplo a seguir señala al proyecto 'Encamina2' de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente a través de la Agencia Pública de Gestión Agraria y Pesquera de Andalucía ,en el cual los municipios no tienen que aportar ninguna financiación. Finaliza invitando a los asistentes a la IV Feria del Embrujo que se celebrará en su municipio.

El Director del Espacio Natural, en respuesta al representante de Ecologistas en Acción, indica que las inquietudes surgidas en el grupo de trabajo donde se analizó, fueron trasladadas al equipo de arquitectos que está trabajando en la redacción del proyecto.

Al no haber más intervenciones, a propuesta del Presidente se llega al siguiente ACUERDO:

"Aprobar la Memoria de Actividades y Resultados correspondiente al año 2011."

7.- Informe al Pleno del Equipo de Gestión del Espacio Natural sobre la propuesta efectuada por el Consejo, en su reunión plenaria de 30 de noviembre de 2011, relativa a la problemática suscitada entorno a la pista 'El Águila' en la Estación de Esquí de Sierra Nevada.

El Director del Espacio Natural aclara que se trata de informar sobre el grado de cumplimiento de lo encomendado por el Pleno del Consejo en la pasada sesión. Al encontrarse en el Área Documental información extensa sobre este asunto, y haberse tratado anteriormente en comisión, realizará una exposición resumida. Hace mención, en primer lugar, al cumplimiento de lo instado por este Consejo a la empresa gestora de la estación de esquí, informando que a mediados de Enero, los Agentes de Medio Ambiente y el Servicio de Guardería del OAPN constataron que este tramo de la pista del El Águila, dejó de ser preparado por maquinaria, y el

24 de Enero, se retiraron las balizas de señalización de pista roja. A partir de ese momento, quedaron pendientes de retirar una serie de pértigas de límite de estación. En los sucesivos informes de los Agentes de Medio Ambiente y del personal de guardería de Parques Nacionales no se han constatado más actuaciones en este sentido. A partir de final de Enero se creó una comisión de trabajo para analizar una posible alternativa viable, desde un punto de vista legal y medio ambiental, para que esta pista siga prestando su función; dicha propuesta está en elaboración y será tratada en la Comisión de Infraestructuras, Equipamientos y Servicios.

Al representante de Ecologistas en Acción le preocupa que sea tarde cuando se analice la propuesta de la alternativa en la Comisión, ya que debido a experiencias anteriores con la empresa gestora, ya podría estar ejecutada la obra como ocurrió con el HALFPIPE.

Dª. Mª José López, representante de Organizaciones Empresariales (Gerente de CETURSA), felicita a los nuevos miembros del Consejo y desea éxito al nuevo equipo de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente. En primer lugar, aclara que de forma coordinada entre las dos partes, se analizaron todas las alternativas posibles, buscando cumplir dos objetivos: minimizar el impacto ambiental y ajustarse al dominio esquiable de la estación. Se eligió la última de las 4 soluciones presentadas, ya que solventaba, además de los dos objetivos mencionados anteriormente, otros objetivos internacionales como consecuencia de los compromisos de la estación de esquí, para mantener la calificación internacional que posee, y fundamentalmente porque es un atractivo comercial más para la estación, lo que significa generación económica y de empleo.

En segundo lugar, quiere aclarar que cualquier tramitación administrativa que sea necesaria para realizar cualquier tipo de actuación sea del tipo que sea en la estación de esquí de Sierra Nevada, siempre tiene su autorización previa; señala que desde que se encuentra al frente de esta empresa nunca se ha realizado ninguna actuación fuera de la legalidad, y si así hubiese sido, su requerimiento hubiera sido iniciar los procedimientos judiciales al efecto, al no ser concebible que una entidad pública, con capital autonómico y estatal, efectúe alguna acción fuera de la legalidad. Por tanto, en referencia al "HALFPIPE", construido el verano pasado, tuvo su autorización el 23 julio 2010, se inició la tramitación del Plan Estratégico, se solicitaron todos los permisos a todos los efectos, no solo los medioambientales, y un año después de haber obtenido todos los permisos, se iniciaron las obras.

El Presidente recuerda, respecto a este punto, que planteó en su momento como un supuesto de necesario cumplimiento la adopción de una solución adecuada y acorde con las normas y la conservación del Parque, especialmente al tratarse de un ente mercantil público, siendo para él una cuestión previa a cualquier tratamiento ulterior en este Consejo.

8.- Informe al Pleno sobre ordenación de accesos a las Altas Cumbres.

Toma la palabra el Director del Espacio Natural para informar sobre algunas de las medidas iniciadas que contribuirán, en los próximos años, a la generación de empleo, en la línea de garantizar un disfrute de calidad en este Espacio, contribuyendo al desarrollo sostenible de nuestros municipios sin dejar de conservar este Parque Nacional.

Se ha iniciado una labor de concienciación y sensibilización para que el acceso a la cumbre del Mulhacén se realice por veredas principales y se eviten, en la medida de lo posible, deslizamientos, atroches, derrapes, ir campo a través, etc. Se está elaborando material para fomentar las buenas prácticas a través de la red de colaboración de Sierra Nevada con el Servicio de Interpretación de Altas Cumbres, refugios de montaña, voluntarios y empresas adheridas a la Carta Europea de Turismo Sostenible. Se han comenzado los trabajos de restauración en aquellas veredas que no se van a utilizar, para que puedan tener una restitución topográfica y puedan iniciar trabajos a pequeña escala de revegetación con algunas especies adaptadas. Esta labor se complementará con un trabajo de evaluación y seguimiento para que en próximos años se puedan desarrollar unas actuaciones de gestión orientadas realmente por valores objetivos y que nos permitan, en colaboración con todos las agentes sociales, económicos y visitantes, mantener esta montaña andaluza de 3479 metros en las mejores condiciones.

9.- Informe al Pleno sobre la adaptación de la Reserva de la Biosfera de Sierra Nevada a las directrices de la UNESCO.

La Directora General de Espacios Naturales y Participación Ciudadana, Dª. Esperanza Perea, informa de la aprobación de la nueva zonificación de la Reserva de la Biosfera de Sierra Nevada, el pasado 11 julio en Paris, por el Consejo Internacional de Coordinación del Programa MaB. Con ello, Sierra Nevada avanza de manera relevante en su incorporación íntegra a la estrategia mundial de Reserva de la Biosfera de UNESCO. Como consecuencia, la Reserva de la biosfera de Sierra Nevada tendrá una extensión declarada de 172.238 has. que no suponen variación alguna de sus limites, sino mejor definición de lo ya existente, comprendiendo a los 60 municipios de las provincias de Almería y Granada. Con este impulso dado por el Gobierno de Andalucía y el Gobierno de España se asegura que Sierra Nevada se mantenga en el club más importante a nivel mundial de territorios que combinan la conservación de los recursos naturales con el desarrollo sostenible.

Realiza una exposición de esta propuesta de adaptación de la Reserva de la Biosfera de Sierra Nevada y finaliza destacando los hitos más importantes en todo su proceso de elaboración, comenzando por los antecedentes, el trabajo de adaptación a las directrices de la UNESCO, los datos básicos de zonificación y superficie, el proceso de participación y tramitación hasta su aprobación.

Manifiesta que para la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente es una satisfacción que UNESCO siga reconociendo el trabajo realizado por conservar los recursos y valores naturales de Andalucía en consonancia con un desarrollo sostenible. Agradece a todos lo miembros y entidades de este Consejo de Participación su trabajo y al Presidente por su especial apoyo a esta propuesta.

D^a. Montserrat Fernández, Directora Adjunta del OAPN, presente en la sesión del Consejo Internacional de Coordinación del Programa MaB donde fue aprobada la propuesta, trasmite las felicitaciones recibidas por el Consejo Internacional para esta propuesta de Sierra Nevada. Agradece al Presidente su apoyo a la candidatura de la sede de la Fundación Abertis (Castillo de Castellet) como sede española para las reservas de la biosfera mediterránea.

10.- Ruegos y Preguntas

El Presidente cede la palabra el representante de Organizaciones Empresariales, D. Carlos Pascual, en relación con el tramo de la Pista 'El Águila' expone su apoyo al cierre si su uso produjera un daño ecológico, pero si el problema generado fuera de carácter administrativo pudiéndose modificar la normativa correspondiente, ruega que se tenga en cuenta esta opción.

D. Alejandro Ramos, representante de ACPES, opina que si la solución respecto a la Pista 'El Águila' es aceptada por ambas partes y está dentro de la legalidad, es la solución ideal, y que CETURSA debe ser consciente de los esfuerzos que se realizan en este consejo de participación para dar viabilidad a los proyectos que presenta. Por ello ruega que a partir de ahora exista una dinámica de entendimiento con la empresa, señalando que es perfectamente posible explotar una estación de esquí dentro del respeto a la legalidad y a la conservación del patrimonio natural. Por otro lado, le preocupan las actuaciones en el puerto de 'La Ragua' con motivo de la Universiada; ruega que, de manera urgente, se solicite a los promotores la presentación de un anteproyecto para evaluar detenidamente las actuaciones previstas.

D. Miguel Romero, representante de Ecologistas en Acción, solicita al Equipo de Gestión del Espacio Natural y a la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, habilitar pasos para que la fauna atraviese las carreteras sin ningún riesgo. Indica que no ha recibido la convocatoria de esta sesión plenaria, por lo que solicita que para las próximas sesiones se confirme el recibo de la convocatoria. Por último, ante la petición del Presidente en el anterior Pleno de elaborar una propuesta donde indicara qué transgénicos no quiere que estén presentes en Sierra Nevada, indica que su solicitud abarca a todos los transgénicos,

El Presidente indica que desde la Secretaría se hará todo lo posible para que todos los miembros sean convocados en tiempo y forma, y se confirme la recepción de la convocatoria. Respecto a los transgénicos, reitera que debe elaborarse una propuesta en el marco de las comisiones de trabajo para saber realmente qué son los transgénicos y poder actuar con conocimiento. Indica también que se debería consultar a las instituciones internacionales que tratan estos temas para que, cuando presentemos una conclusión, este basada en los últimos conocimientos.

Por último, el Presidente agradece al equipo de gestión y al resto del personal de la Consejería la magnifica organización de esta sesión, y se congratula por la activa participación por parte de los presentes.

El Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente indica que todas las administraciones, organizaciones y entidades representadas en este Consejo de Participación, hacen que la diversidad de opiniones sea mayor. Felicita al Equipo de Gestión del Espacio

Natural por todo el trabajo realizado. Finaliza poniéndose a disposición de los presentes para todos aquellos asuntos relacionados con este Consejo y aquellos que afecten a la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente.

El Presidente agradece la asistencia y participación de los presentes y da por finalizada la sesión.

EL SECRETARIO

Fdo: Juan Pedro Castellano Domínguez

EL PRESIDENTE

Fdo: Federico Mayor Zaragoza